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会 議 録 

会議の名称 令和４年度第１回西東京市消防委員会 

開 催 日 時  令和４年５月24日（火）15時00分から16時15分まで 

開 催 場 所  西東京市防災センター５階 災害対策本部室 

出 席 者 

  委   員：佐藤委員長、濵中委員長職務代理、小林委員、 

下田委員、小野寺委員、柏木委員 

  事 務 局：伊田危機管理担当部長、髙橋危機管理課長、 

時任主査、青木主事 

議 題 
１ 令和４年度消防団活動費予算概要等について 
２ 令和４年度西東京市消防団訓練等実施計画について 

３ その他 

会議資料の 

名 称 

１－１ 令和４年度消防団活動費予算概要等 

１－２ 令和４年度消防団員の現況 

２   令和４年度西東京市消防団訓練等実施計画 

記 録 方 法 
□全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記

録 

会議内容  

○事務局 

 ただ今から令和４年度第１回西東京市消防委員会を開催いたします。 

本日は、小栗委員、本橋委員が所用のため、欠席となります。 

会議の進行でございますが、西東京市消防委員会条例第６条により、以後の進行は佐

藤委員長にお願いいたします。 

 

○佐藤委員長 

本日は、お忙しい中お集まりいただき、ありがとうございます。 

＜委員長挨拶＞ 

 

西東京市市民参加条例第８条の規定により、会議は公開を原則としておりますので、

傍聴される方がいらっしゃれば、これを認めることといたします。傍聴される方はいら

っしゃいますか。 

 

○事務局 

 いらっしゃいません。 

 

○佐藤委員長 

 それでは、次第に基づき進行いたします。 

 なお、西東京市市民参加条例第９条の規定により、会議録を作成し、公開します。会

議録は要点記録方式で作成しますのでご了承願います。 

 最初に議題１「令和３年度消防団活動費予算概要等について」事務局から説明をお願



2 

 

いいたします。 

 

○事務局 

≪資料１の説明≫ 

 

○佐藤委員長 

 ご質問又はご意見等ございましたらお願いします。 

 

○佐藤委員長 

 消防団員出動旅費については、東京都消防操法大会訓練費のみ増額という認識でよい

か。 

 

○事務局 

 機械器具点検費用も含めて増額となっています。 

 

○濵中委員長職務代理 

 機械器具点検費の増額について、もう少し説明をお願いします。 

 

○事務局 

 総務省消防庁長官通知にて、消防団員の処遇改善に関する記載がありました。 

 通知を踏まえて、消防団本部及び事務局にて検討を行った結果、機械器具点検につい

ては、参加団員の実数を報告いただき、その分の費用を支払うこととして予算措置を行

いました。 

 

○佐藤委員長 

 消防団員の処遇改善について、対応いただき、ありがとうございます。 

 機械器具点検については、参加団員の実数を報告することになるので、報告の人数漏

れ等がないよう、消防団長から再度幹部会議等を通じて伝えていただきたい。 

 

○下田委員 

 委員長の意見に同感であり、分団長が理解できるよう丁寧な説明をお願いします。 

 

○濵中委員長職務代理 

 機械器具点検に関する処遇改善について、どのような経緯で対応することとなったの

か。 

例えば、分団長からの意見等があったのか。 

 

○柏木委員 

 分団からの意見があった訳ではなく、総務省消防庁長官通知を踏まえて消防団本部と

事務局で検討しました。 
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○佐藤委員長 

 それでは、次に議題２に入らせていただきます。「令和４年度西東京市消防団訓練等

実施計画について」事務局から説明をお願いいたします。 

 

○事務局 

 ≪資料２の説明≫ 

 

○佐藤委員長 

 ご質問又はご意見等ございましたらお願いします。 

 

○濵中委員長職務代理 

 消防委員が参加する行事について、服装はどうか。 

 

○佐藤委員長 

 消防委員に任命された際に貸与された活動服一式にて参加することで統一したいと考

えているがいかがか。 

 

○消防委員一同 

異議なし 

 

○佐藤委員長 

 東京都消防操法大会に向けた訓練計画について、教えていただきたい。 

 

○柏木委員 

 東京都消防操法大会に出場予定の第７分団については、４月から訓練を実施していま

す。 

 ８月からは水出し訓練を予定しており、会場となる田無自動車教習所の所長と日程調

整等を行っているところです。 

 東京都消防訓練所からの指導についても、２回を予定しており、１回目は６月５日に

実施を予定しています。 

 

○佐藤委員長 

 訓練日程が決まりましたら、事務局より情報を提供していただきたい。 

 消防委員としても激励に伺いたいと考えておりますので、委員の皆様も可能な限りで

ご協力をお願いします。 
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○佐藤委員長 

 それでは、次に議題３に入らせていただきます。 

まずは、西東京消防署から火災状況等の資料をお持ちいただいておりますので、小野

寺委員からご説明よろしいでしょうか。 

 

○小野寺委員 

≪管内災害状況等について説明≫ 

 

○佐藤委員長 

ありがとうございました。次に事務局から何かありますか。 

 

○事務局 

≪第２回消防委員会日程調整について説明≫ 

 

○佐藤委員長 

 ありがとうございました。委員の皆様から何かございますか。 

 

○佐藤委員長 

 一日複数回出動した場合でも出動回数は１回となっていますが、消防団員の処遇改

善の観点から団長としてどのように考えているか伺いたい。 

 

○柏木委員 

 改善の余地があると考えています。 

 

○佐藤委員長 

 改善の余地があると考えているのでしたら、総務省消防庁長官通知を勘案して消防団

本部と事務局で検討していただき、必要に応じて消防団幹部会議で諮っていただきた

い。消防団員の処遇改善に関わることなので消防委員会も協力したいと思います。 

 

○佐藤委員長 

 ありがとうございました。議題は以上となります。 

以上をもちまして、令和４年度第１回西東京市消防委員会を閉会いたします。 

 


